

Nous avons la liberté de manger de tous les arbres de ce jardin : mais Dieu nous a défendu de toucher au fruit de cet arbre, de peur que nous ne mourions. Le démon ayant ainsi trouvé entrée dans son esprit, ôsa l'assurer que cela ne seroit point. Vous ne mourrez pas, lui dit-il, mais Dieu sçait qu'au même jour que vous mangerez de ce fruit, vos yeux seront ouverts, et que vous serez comme les Dieux, parceque vous sçavez le bien et le mal. Eve séduite par ces promesses artificieuses, acheva tout-à-fait de se perdre, en s'arrêtant trop à considérer ce fruit. Elle vit qu'il étoit agréable à la vue : et ne doutant pas qu'il ne fût aussi très-délicieux au goût, elle en prit, en mangea, et en donna ensuite à son mari, qui en mangea comme elle : aimant mieux par une étrange lâcheté, désobéir à son Créateur, que de manquer de complaisance pour sa femme. Aussitôt ils commencèrent à ressentir les suites funestes de leur désobéissance par la révolte de leurs passions : n'osant paroître en cet état devant Dieu, lorsqu'ils entendirent sa voix : au lieu d'en être ravis de joie, comme ils avoient fait auparavant, ils s'enfuirent et se cachèrent. Dieu appella Adam, et lui reprocha sa désobéissance. Adam s'excusa en rejetant la faute sur sa femme. La femme s'excusa de même sur le serpent. Mais le Seigneur ne recevant pas ces excuses, maudit d'abord le serpent. Ensuite il dit à la femme qu'il multiplieroit ses peines, qu'elle enfanteroit avec douleur, et qu'elle seroit assujettie à l'homme. Enfin il dit à l'homme, que puisqu'il avoit préféré la voix de sa femme à la voix de Dieu, la terre ne lui produiroit que des épines et des ronces, et qu'il mangeroit son pain à la sueur de son visage, jusqu'à ce qu'il retournât dans la terre d'où il avoit été tiré. Il donna ensuite à Adam et à sa femme des habits de peau de bêtes, les chassa du paradis terrestre, et mit un Ange à la porte de ce lieu pour en défendre l'entrée.

C'est ainsi que le premier homme se vit tout d'un coup déchu de la grâce de Dieu, condamné au travail, aux misères, aux maladies, et à la mort. Toute sa posté-